

ESTUDIANTES DE LA U. AUTÓNOMA TALCA FABRICAN JARDÍN ECOLÓGICO EN HOGAR DE CRISTO

IProyecto pertenece al sello de Responsabilidad Social Universitaria, uno de los principales ejes de formación de la institución de educación superior.

Los estudiantes se unieron para realizar esta acción en la residencia del adulto mayor Alberto Hurtado en la ciudad de Talca, perteneciente al Hogar de Cristo, institución que alberga a 40 personas adultas con diversas patologías.

La intervención permite a los usuarios del Hogar de Cristo contar con hierbas medicinales en el recinto y busca integrar a los usuarios en torno a la jardinería y la reutilización de recursos, hermozeando el espacio utilizado por los residentes. Daniela Orellana Salas es una de las estudiantes líderes de esta actividad, quien señaló que “este proyecto es un fondo concursable de Responsabilidad Social Universitaria que nos adjudicamos y consiste en un jardín ecológico. La base es de pallet reutilizado y la estructura principal de las jardineras es de ecoladrillo. Acá vamos a tener variedad de plantitas, principalmente medicinales que les gustan mucho a los abuelitos, según nos comentó la directora. También compramos plantas decorativas, kit de jardinería para que ellos participen, regaderas y todo lo que conlleva utilizar en el espacio. Nos motivó este proyecto porque por lo general no se apoya mucho a los abuelitos, por lo mismo, quisimos trabajar con ellos. Con esto nosotros queremos que tengan una más grata convivencia acá y que puedan contar con una actividad extra en la cual recrearse”, describió la estudiante y presidenta de la Sociedad Científica de Investigación Aplicada a la Construcción.

Por su parte, Daniela Álva-

rez Cepeda, jefa de unidad en la Residencia de Adulto Mayor Alberto Hurtado, destacó el trabajo de la Universidad Autónoma en la ejecución de este proyecto. “El foco ha sido el hermosamiento del espacio, mejorar las áreas verdes y también no solo en términos visuales o desde la belleza de nuestro hogar, sino que tiene que ver también con entregar un rol a las personas mayores porque les vamos generando con esto un sentido de pertenencia específico. El hecho de cuidar una plantita para un usuario puede ser un proyecto en su vida, por ejemplo, así como mantener el regadío o el espacio limpio, entonces, fomentamos también el envejecimiento activo y positivo de las personas que aquí viven, de quienes tengan el interés de cuidar este espacio y, por otro lado, también vamos generando mayor responsabilidad social comunitaria para lograr una visión de otras realidades que muchas veces no se aprecian en el contexto estudiantil. Acá viven 40 personas mayores, con distintos niveles de patologías crónicas, distintos niveles de funcionalidad y dependencia. Por lo tanto, para nuestro perfil de usuario, estas intervenciones siempre van a ser bienvenidas”, afirmó Álvarez.

Uno de los grandes propósitos de la Universidad Autónoma de Chile es formar profesionales íntegros y que realicen acciones en beneficio de la comunidad. Loreto Contreras Yañez, coordinadora de Responsabilidad Social Universitaria en la sede Talca, reconoció la labor de los

estudiantes, además de hacer un llamado a que sigan postulando con sus proyectos, que durante este 2022 llegarán a diferentes lugares de la región. “El proyecto Jardín Ecológico en Hogar de Ancianos es el reflejo de lo que RSU espera de los alumnos y alumnas de nuestra universidad. Estudiantes con responsabilidad social haciéndose cargo de las necesidades de los

otros, que, si bien pueden ser muy variadas, específicamente en este proyecto se aporta a la mejora en la calidad de vida de personas mayores en situación de vulnerabilidad, encontrando en este jardín ecológico un espacio seguro, integral, lúdico, y lo más importante, sostenible en el tiempo. Para este año esperamos contar con postulaciones semestrales, considerando

que existen iniciativas con proyección en el tiempo, dando paso a otros proyectos que se pueden replicar en distintas instituciones u organizaciones. Se pretende también este 2022 realizar intervención con estos proyectos en comunas con rezago, lo que permitirá a nuestra universidad generar nuevos espacios de responsabilidad social”, finalizó Contreras.

